

## Vendredi 16 avril 1529

Lorsque Berquin est condamné à faire amende honorable et à abjurer,

« y eust grosse assemblée de gens pour cuyder veoir l'exécution de ladicte sentence, entre lesquelz estoient plusieurs des archiers arbalestriers et hacquebutiers de ladite ville ».

P. Driart, *Chronique parisienne*, p. 139

« Et pour veoir ladicte execution [...] estoient plus de XX mil personnes. »

*Chronique manuscrite*, éd. Bourrilly, p. 427.

« En ce pays, le commun du peuple estime qu'il n'y a pas de gens plus méchants et plus criminels que les hérétiques, et ordinairement, tandis qu'ils sont en proie aux flammes du bûcher, le peuple autour d'eux s'agite avec frénésie et les maudit même au milieu des tourmens. »

< Sleidan, *Histoire de l'état de la religion*,  
à l'année 1535

Marguerite, la reine-mère et le roi sont absents.

Il faut hâter le supplice, pour qu'ils n'en soient avertis que trop tard.

[Voir le document associé page 351](#)